

# El Poder De La Fe Congregacional

## INTRODUCCION:

El corto testimonio de un miembro de nuestra congregación sobre los milagros del Señor en su vida, que acabamos de escuchar nos permite glorificar a Dios por su inmensa bondad y sobre todo por su fidelidad. Todos nosotros tenemos cada día un testimonio por compartir, de las cosas grandes que ha hecho Dios por nosotros.

Esta semana mi esposa (la pastora Elsa), y yo, tuvimos la oportunidad de visitar dos familias Venezolanas, y fue motivo de gran gozo verlos progresar. Personas que vinieron huyendo de la tragedia de su país. Muchos de ellos atravesaron adversidades entre ríos y montañas, para llegar aquí. Cada uno de ellos tienen una historia que contar en su aventura para llegar hasta aquí. Lo que a mí me alegra escuchar de ellos, es que se aventuraron con fe. Creyeron que Dios les iba a guardar. Y Dios escucho sus clamores.

Y así como ellos, la mayoría de los que estamos aquí, hemos venido buscando un mejor futuro para nuestros hijos. Muchos lloramos y estuvimos en angustia clamando a Dios por auxilio. Y el respondió. Muchos incluso le hicieron promesas al Señor que si los sacaba de esta situación difícil, le prometían fidelidad hasta la muerte. Algunos cumplieron sus promesas, pero la mayoría se ha olvidado y hoy en medio de la bendición, ya no buscan de Dios.

Por eso, Dios le advirtió al pueblo de Israel, de no caer en ese error.

**11 “Cuídate de no olvidarte del SEÑOR tu Dios, dejando de guardar sus mandamientos, sus decretos y sus estatutos que yo te mando hoy. 12 No sea que cuando comas y te sacies, cuando edifiques buenas casas y las habites, 13 cuando se multipliquen tus vacas y tus ovejas, cuando se multipliquen la plata y el oro, y cuando se multiplique todo lo que tienes, 14 entonces se llegue a enaltecer tu corazón y te olvides del SEÑOR tu Dios, que te sacó de la tierra de Egipto, de la casa de esclavitud. Deut 8:11-12**

Y es que mis hermanos, debemos de reconocer que haber llegado a este país, no significa haber llegado al cielo, en donde no hay llanto ni dolor. Aquí las luchas continúan en otro nivel.

Ya no será la lucha de atravesar físicamente mares, ríos y montañas. Ahora nuestras luchas son poder mantenerse a flote en este sistema económico en donde todo es dinero. Aquí no existen las ayudas voluntarias sin esperar nada a cambio. Es una cultura materialista y dolarizada. Aquí para vivir tienes que trabajar muy duro. Aquí las leyes son mas severas y debes enfrentar el castigo de infringir la ley, porque allá nos pasábamos por la faja muchas de las faltas que aquí no son perdonadas. Los altos costos médicos, los altos costos de educación, y los problemas normales de familia que no conocen frontera.

Ahora es cuando mas debemos buscar y depender de Dios. Ahora es cuando mas debemos buscar refugio en el Señor. Ahora es cuando más debemos congregarnos para buscar apoyo de otras personas creyentes en Cristo, para lograr avanzar en el fortalecimiento de la fe.

Cada uno de nosotros tenemos una medida de fe diferente. Y cada uno recibe de Dios, de acuerdo a esa medida de fe.

Pero que tal si sumamos esas diferente medidas de fe para un mismo objetivo?. Haremos juntos una gran fe.....algo que hoy llamaremos: **El Poder de la Fe Congregacional.**

## DESARROLLO:

En la Palabra leemos en **Marcos 2:3-12** el milagro del paralítico que se logró gracias a la ayuda de **cuatro amigos** que abrieron un hoyo en el techo de la casa donde estaba Jesús y lo bajaron por ahí para que Él pudiera sanarlo.

El relato de esa historia nos muestra la valentía y fe de estos amigos, quienes jugaron un papel decisivo en la sanación del paralítico.

Nos cuenta la palabra, que Jesús se encontraba enseñando en una casa en Capernaúm, y una multitud tan grande se reunió que no había espacio para entrar. Y allí se reunión cuatro amigos decidieron llevar a un hombre paralítico ante Jesús, creyendo que Él tenía el poder para sanarlo. Al llegar a la casa, se encontraron con una barrera: la multitud les impedía entrar por la puerta.

En lugar de rendirse, estos hombres mostraron una valentía y determinación extraordinarias. Subieron al techo de la casa, quitaron parte del techo y, con gran esfuerzo y coordinación, bajaron al paralítico con su camilla justo frente a Jesús. Este acto requería no solo fe, sino un gran coraje para desafiar las circunstancias y superar los obstáculos.

Impresionado por la fe de los cuatro amigos, Jesús reaccionó no solo sanando físicamente al paralítico, sino primero perdonando sus pecados, diciendo: **“Hijo, tus pecados te son perdonados.”** Este pronunciamiento sorprendió a los escribas presentes, que lo acusaron de blasfemia, ya que creían que solo Dios podía perdonar pecados.

Jesús, consciente de sus pensamientos, les preguntó: **“¿Qué es más fácil decir: ‘Tus pecados te son perdonados,’ o ‘Levántate, toma tu camilla y anda’?”** Para demostrar su autoridad divina, Jesús le ordenó al paralítico: **“Levántate, toma tu camilla y vete a tu casa.”** De inmediato, el hombre se levantó, tomó su camilla y salió caminando ante la multitud, asombrando a todos, quienes glorificaron a Dios diciendo: **“Nunca hemos visto algo así.”**

Puntos clave sobre la valentía y fe de los amigos:

- 1. Determinación a pesar de los obstáculos:** La multitud impedía el acceso, pero los cuatro amigos no se dejaron vencer. Su fe los impulsó a actuar de manera audaz.
- 2. Acción arriesgada y creativa:** Subir al techo, abrir un hueco y bajar al paralítico fue un acto de valentía. Desafiaron las normas y riesgos para alcanzar su objetivo.
- 3. Fe que movió a Jesús:** Jesús no solo vio la necesidad del paralítico, sino también la profunda fe de sus amigos, lo que lo motivó a obrar el milagro.
- 4. Ejemplo de apoyo fraternal:** Estos hombres no buscaban su propio beneficio, sino la sanidad de su amigo. Su valentía y fe en nombre de otro reflejan el poder de la comunidad y el amor en acción.
- 5. Fe recompensada con un milagro:** La determinación de los amigos condujo a la sanidad física y espiritual del paralítico, demostrando que la fe genuina supera barreras y atrae la intervención de Dios.

Este relato destaca que la fe audaz, combinada con valentía, puede romper barreras y mover a Dios a actuar de manera poderosa y sobrenatural.

### **Aplicación para nosotros:**

Los cuatro amigos del paralítico actuaron con fe y compasión al llevar a su amigo a los pies de Jesús. Su acción es un ejemplo de cómo la congregación debe unirse en **oración intercesora** por aquellos que están sufriendo. Así como estos amigos no se rindieron hasta ver a su amigo ante Jesús, la iglesia debe perseverar en oración, creyendo que Dios puede obrar sanidad y restauración en las vidas de los necesitados.

Los amigos del paralítico enfrentaron obstáculos físicos (la multitud) y, en lugar de desanimarse, buscaron una solución creativa para llegar a Jesús. De la misma manera, la congregación debe tener una fe **audaz y persistente** en la oración, incluso cuando las circunstancias parecen difíciles o las respuestas no son inmediatas. La oración no debe detenerse por barreras visibles; debemos continuar creyendo y clamando.

**Aplicación práctica:** Cuando alguien está pasando por una crisis de salud, una dificultad financiera, o cualquier desafío, la iglesia debe orar sin desanimarse, confiando en que Dios hará lo imposible. La oración audaz puede abrir caminos donde no los hay y permitir la intervención divina.

Hay personas que no llegarán a Jesús por sí mismas, sino a través de amigos que estén dispuestos a cargarlos. **Tu familia llegará a Jesús** si haces algo para llevarlos y mejor si te pones de acuerdo con otros amigos y familiares para que te ayuden.

- Tal vez aquel paralizado ya había sido desahuciado por los médicos. Y para él no había ninguna esperanza de volver a caminar. Pero cuando escuchó de Jesús, llegó a Él una luz de esperanza.
- Tal vez Él soñaba con esa sanidad, y creía en la sanidad por Jesús.
- Pero su dilema era, como hago para que Él me vea y me toque, si no puedo llegar a Él por mis propios medios.
- Pero en su búsqueda encontró amigos que se dispusieron a llevarlos hasta ese lugar.
- Tal vez para el paralítico no fue fácil permitir que lo llevaran en la camilla.
- Tal vez tuvieron que convencerlo porque los argumentos siempre se presentan:
  - “¿Qué pasa si me botan?”
  - ¡Vieron, ni siquiera se puede entrar!...”
- Pero si de verdad eres amigo, y participas en fortalecer la fe del paralizado le dirías:
  - “¿Qué más te puede pasar?,
  - peor no puedes estar!”.
  - El peor intento es que el que no se hace.
  - La gente no nos deja llegar hasta Jesús, pero sabemos que Él está allí adentro. Busquemos una forma juntos de llegar donde Él está pasando todo obstáculo.
  - Y es cuando se les ocurre la maravillosa idea de romper el tejado de esa casa, y bajarlo desde arriba con la ayuda de unas cuerdas, arriesgando el peligro de que se voltiara y se les fracturara.

**Así como esos buenos amigos, Tu y yo también podemos llegar a ser canales de bendición para otros.**

**¡Tú y yo podemos ser el instrumento para que alguien más reciba su milagro. Para que alguien reciba su bendición, Para que alguien conquiste sus sueños!**

Jesús vio la fé de los amigos del paralítico y lo sanó, es decir que podemos bendecir a alguien más. **Unámonos para pedir por la necesidad de otros.**

### **ACTIVEMOS LA FE CONGREGACIONAL:**

Como vamos a activar esa fe Congregacional?

- **Ora a solas**, pero **también en unidad** con otros para lograr más en **la empresa**, en **la familia**, en **la iglesia**.
- **Activemos nuestra fe Congregacional.**
  - Los cuatro amigos del paralítico no eran sacerdotes, profetas o personas eminentes, **eran personas sencillas**, seguramente trabajadores como muchos otros, pero...
    - Tenían una **fé poderosa** y
    - Eran personas que se animaron a hacer algo **fuera de lo común**.

### **ILUSTRACION:**

- Voy a llenar esta bolsa con diferentes medidas de fe, representadas en estos granos de arroz. Y le voy a pedir a varias personas que vengan y me llenen esta bolsa con la cantidad de arroz que tiene en sus manos. Cada contribución de esas personas, representan su medida de fe...
- Vemos que cada vez que una persona vierte su cantidad de arroz (unos más grande que otros), se va llenando el recipiente donde estamos acumulando ese arroz. Cuál es el resultado?, Que al final la bolsa receptora se vuelve muy grande...
- A eso es lo que llamaremos hoy: la fe Congregacional. La fe del cuerpo de Cristo, la fe de la Iglesia, La fe de la congregación.

### **MORALEJA:**

- Entonces, para alcanzar nuestros sueños no basta solo con la fe que yo tengo, también es necesario que otros me acompañen en esa fe; **LA FE CONGREGACIONAL**. La fe de la congregación. La fe del cuerpo de Cristo en su conjunto.
- Esta **congregación la Gran Comisión** tiene que convertirse en un pueblo que camina en fe, no por vista, llevada al plano de mayor poder e impacto. **AI PODER DE LA FE CONGREGACIONAL**.
- Aquí todos tenemos que unirnos en el esfuerzo de oración y ayuno que hacemos cada mes, para que aquel sueño, aquella necesidad, aquella petición, aquella fe, sea más robusta y poderosa para derribar todo muro, para derribar toda adversidad. Para quitar todo obstáculo y poder alcanzar nuestros sueños de sanidad, libertad, superación y progreso.

### **EL PODER DEL TESTIMONIO:**

- Es una fe que se construye con el testimonio de las pequeñas y grandes victorias. Por eso, todos aquí debemos acostumbrarnos a testificar y **darle gloria a Dios** por lo que hizo Dios, después que este pueblo oró e intercedió por usted.
- Porque si oramos e intercedemos, y usted no revela ni confiesa, ni testifica lo que Dios te hizo en esta congregación, como vamos a creer que nuestra fe Congregacional si funciona?. Como

vamos a desarrollar fidelidad en las oraciones e intercesiones, y fidelidad en pertenecer a esta congregación?

- Por eso, cada vez que el Señor te responda algo, por lo cual esta congregación esta orando, tienes que apuntarlo y pedir espacio para venir a testificarlo. Haciendo esto, tu fe y nuestra fe, se hará muy grande.
- **Diga al que está a tu lado: No dejes de testificar cada semana, lo que el Señor hizo por ti, a través de la oración y la fe de esta congregación.**

## LA EFECTIVIDAD DEL EVANGELISMO POR LA FE CONGREGACIONAL:

Todos aquí tenemos una gran tarea. Todos aquí tenemos un gran compromiso desde que fuimos alcanzados por Jesucristo.. **Cuál es esa tarea?**. Llevar el mensaje de salvación y hacer discípulos.

Y como vamos a hacer efectiva esa fe Congregacional en el evangelismo allá afuera?

### A.- Se Manifiesta Públicamente:

La Actitud de los amigos del paralítico nos muestran una Fe Congregacional del **Evangelio urbano**, que se manifiesta:

- En la calle,
- En las casas,
- En la comunidad.

### B.- Se Manifiesta A través de Gente Sencilla.

Un **Evangelio** que no necesita hablarse de forma extraña, con traje o corbata, para que Jesús se manifieste con poder. Basta que cada persona que tiene Fe se una a otra que tiene la misma fe.

### C.- El Esfuerzo Conjunto Y Unánime Provoca la Sobrenaturalidad

Es el **evangelio** corporativo que se comparte con naturalidad **para obrar lo sobrenatural** a través de **milagros, señales y prodigios** en todo lugar, por medio del esfuerzo conjunto entre nosotros.

Cuando activamos esa fe Congregacional en el evangelismo, vamos a poder ver cosas que no hemos visto porque **el Evangelismo que produce la fe Congregacional** del Señor va a ser escuchado y visto en cada rincón, en cada casa y familia.

**Cuantos le dan gloria a Dios por eso?!!!!**

### D.- El Esfuerzo Conjunto Conecta a La Tierra con El Cielo

Este **evangelismo con el Poder de Una Fe Congregacional**, nos revela que la **tierra y el cielo** están **ENLAZADOS**. Lo que hacemos en la tierra provoca que suceda algo en el cielo. El libro de **Apocalipsis** dice que la oración de los justos, acá en la tierra, es el incienso en el cielo. Como dice: Apocalipsis 8:4:

Y el humo del incienso con las oraciones de los santos subió de la mano del ángel en presencia de Dios. <sup>5</sup>

Así que podemos enviar cosas al cielo, **¡nuestras oraciones y acciones son poderosas!** Por cada pecador que se arrepiente en la tierra, hay una fiesta en el cielo. Arcángeles y querubines cantan cuando alguien invita a un amigo que recibe a Jesús en su corazón.

Lo que hacemos en la **tierra provoca la reacción de Dios**, por eso debemos **amar, favorecer y perdonar**, porque los principios bíblicos aseguran que es el Señor quien toma acción en los asuntos que ponemos en Sus manos. Así que **debemos atar y desatar** (Mateo 18:18-20) en la tierra con amor para que el cielo responda con bendición.

### Mateo 18:18-20

<sup>18</sup> De cierto les digo que todo lo que aten en la tierra habrá sido atado en el cielo, y todo lo que desaten en la tierra habrá sido desatado en el cielo.

<sup>19</sup> »Otra vez les digo que, si dos de ustedes se ponen de acuerdo en la tierra acerca de cualquier cosa que pidan, les será hecha por mi Padre que está en los cielos. <sup>20</sup> Porque donde dos o tres están congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos.

Jesús aseguró que estaría donde dos o más se congregaran en Su nombre, así que el problema no es que Dios esté donde nos reunamos, sino que lo hagamos con el corazón correcto, sin rencores, **con perdón y buena disposición.**

Pongámonos de acuerdo para pedir al Señor, porque la promesa es que veremos **Su poder y misericordia si nos unimos**, eso es **fe Congregacional**, creer juntos por el milagro de alguien más y por la bendición de todos.

**Perdonemos y mantengamos la unidad entre nosotros** porque es determinante vivir en **armonía**, sin contiendas y con humildad, de lo contrario, **será imposible fortalecer nuestra fe** y pedir con autoridad lo que deseamos que sea realidad en nuestra vida.

### LA CONSTANCIA EN LA FE CONGREGACIONAL:

- **Para que esta fe Congregacional sea efectiva, necesitamos ser constantes en nuestra fidelidad al Señor y a Sus enseñanzas. La inconstancia, la fluctuación o variación reflejan falta de fe**, provocan inseguridad y duda.
- Debemos estar firmes, especialmente en nuestras buenas obras. Jesús dice que congregarnos es poderoso, y nos aconseja que no dejemos de hacerlo, ya que unirnos nos ayuda a mantenernos firmes en la fe.

### Hebreos 10:23-25

<sup>23</sup> Retengamos firme la confesión de la esperanza sin vacilación porque fiel es el que lo ha prometido. <sup>24</sup> Considerémonos los unos a los otros para estimularnos al amor y a las buenas obras. <sup>25</sup> No dejemos de congregarnos, como algunos tienen por costumbre; más bien, exhortémonos, y con mayor razón cuando vemos que el día se acerca.

- Ninguna circunstancia debe obstaculizar que **nos congreguemos** para alabar a Dios y aprender de sus enseñanzas.
- Demos gracias a Jesús porque a pesar de nuestras debilidades, no se avergüenza de llamarnos hermanos.

**Hebreos 2:11-12**, asegura

**<sup>11</sup> Pues tanto el que santifica como los que son santificados, todos provienen de uno. Por esta razón, él no se avergüenza de llamarlos hermanos <sup>12</sup> diciendo: Anunciaré a mis hermanos tu nombre; en medio de la congregación te alabaré.**

## **LA PROMESA DE BENDICION Y VIDA ETERNA: Salmo 133:1, 3b**

**1 ¡He aquí, cuán bueno y cuán agradable es que los hermanos habiten juntos en armonía!  
<sup>3B</sup> ..... porque allá enviará el SEÑOR bendición y vida eterna.**

**Unidad en la congregación:** El salmo comienza con una declaración de la belleza y el placer de la unidad entre los hermanos, que se extiende a la comunidad cristiana. La unidad es vital en la vida de la iglesia, pues refleja el amor y el propósito compartido en Cristo. Cuando los cristianos habitan en armonía, su testimonio se fortalece y reflejan el carácter de Cristo (Juan 13:35).

**Bendición y vida eterna:** El salmo concluye afirmando que Dios envía bendición y vida eterna donde hay unidad. Para la congregación cristiana, esto significa que la comunión entre los creyentes no solo trae bendición en el presente, sino que también está conectada con la promesa de vida eterna en Cristo. Cuando la iglesia vive en unidad, experimenta las bendiciones de Dios de manera plena y anticipa la vida eterna en Su presencia.

En resumen, el Salmo 133 nos enseña que la unidad entre los miembros de la congregación cristiana es algo hermoso y valioso, que trae la bendición de Dios, fortalece el testimonio cristiano, y está profundamente conectada con la presencia del Espíritu Santo y la vida eterna prometida por Dios.

## **CONCLUSIONES:**

1. Cuan grandioso, poderoso y sobrenatural es ver los resultados de caminar en fe y no por vista, con el poder de una fe congregacional unánime en amor, misericordia, y bondad del cuerpo de Cristo. Una fe Congregacional de Poder!.
2. Es cierto que en medio de todo, muchas veces nos equivocamos; pero el Señor Jesucristo declara que somos parte de Su familia. El nos ama tal como somos, **y se congrega con nosotros para recibir la alabanza, la adoración y las peticiones al Padre en su nombre.**
3. **Congregarnos en el nombre de Jesucristo es importantísimo. No descuides esa buena costumbre que debe convertirse en un buen hábito.**
4. **Congrégate todos los domingos sin importar las circunstancias, porque de ello depende tu vida de fe** y los resultados que quieres alcanzar en todo sentido.

5. a cuentas con quienes has ofendido, perdona las ofensas, fortalece tu fe para acercarte a adorar al Señor y hacer obra poderosa en Su nombre.
6. ¡Necesitamos practicar **una fe urbana, Congregacional y de limpio corazón** que agrade a Dios **y que lo mueva a bendecirnos grandemente!**
7. Así como esos 4 valientes amigos de la historia del evangelio de Marcos, El Señor quiere que seamos parte de este ejército de hombres y mujeres que sin egoísmos o intereses personales o motivaciones equivocadas buscan obedecer a Dios, haciendo que el Evangelio de salvación y de misericordia del Señor sea visible en toda la tierra.

### **Canto de Ministración:**

**Hay Victoria:** <https://youtu.be/9Dnei6Eb9-U>

## **Oración de Intercesión por la Congregación**

Amado Padre Celestial,

Nos acercamos a Ti en este momento santo, con corazones humildes y llenos de fe, sabiendo que Tú eres un Dios bueno y misericordioso. Reconocemos Tu poder, Tu amor, y Tu capacidad para obrar milagros en medio de nosotros. Te damos gracias por Tu fidelidad y por el privilegio de ser Tus hijos e hijas.

Hoy venimos delante de Tu trono de gracia para interceder por cada uno de nuestros hermanos y hermanas en esta congregación. Tú conoces cada una de sus necesidades, sus luchas, y las cargas que llevan en sus corazones. Te pedimos, oh Señor, que extiendas Tu mano poderosa sobre ellos y hagas milagros en sus vidas.

Por aquellos que están enfermos, te pedimos sanidad, Señor. Que Tu poder sanador fluya sobre cada cuerpo quebrantado, y que cada célula, cada órgano, y cada sistema en sus cuerpos sea restaurado completamente en el nombre de Jesús. Levanta a los que están postrados, y devuelve la salud a aquellos que la necesitan.

Por los que enfrentan dificultades financieras, te pedimos provisión, Dios de abundancia. Tú eres nuestro proveedor, y creemos que no hay necesidad que sea demasiado grande para Ti. Abre puertas de bendición y oportunidad, y suple cada necesidad según Tu gloriosa riqueza en Cristo Jesús.

Por los que están afligidos emocionalmente, te pedimos consuelo y paz. Restaura el gozo en sus corazones y llénalos con Tu presencia. Quita toda angustia, toda ansiedad y toda depresión, y renueva sus fuerzas como las águilas. Que sientan Tu amor abrazándolos en este momento.

Por aquellos que están batallando en sus relaciones, pedimos reconciliación y restauración. Que Tu amor, que es más fuerte que cualquier conflicto, los una nuevamente en unidad y en perdón. Sana los corazones heridos y restaura la paz en sus hogares.

Y por todos aquellos que se sienten débiles en la fe o que están atravesando dudas, te pedimos que les des una fe renovada. Manifiesta Tu poder y gloria en sus vidas de una manera tan real que sus corazones ardan con un nuevo fervor y convicción en Ti.

Oh, Dios Todopoderoso, creemos que nada es imposible para Ti. Por eso, clamamos por milagros en cada área de necesidad. Te pedimos que obres de manera sobrenatural, y que todo lo que esté roto sea sanado, todo lo que esté perdido sea restaurado, y todo lo que esté cerrado sea abierto.

En el nombre de **Jesucristo**, confiamos en Ti, Señor, y esperamos con fe que cada necesidad presentada delante de Ti será resuelta según Tu perfecta voluntad. A Ti sea la gloria, la honra y el poder, por los siglos de los siglos. Amén.

**Que esta oración sea de bendición para esta congregación y una expresión de intercesión poderosa ante el Señor.**

#### **DINAMICA:**

- Nos reunimos en grupos de 3 o 4 personas y vamos a orar los unos por los otros de acuerdo a nuestras necesidades.
- Usted hoy se va a comprometer en participar en las reuniones de oración congregacional los días Martes y Jueves. Y vamos a orar por las necesidades de los demás.

**Predicado por:** Carlos Ospinal

**Fecha:** Septiembre 22 2024